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地下駐車場に６億円、文化センター無料枠廃止で 640 万円 

■お金の使い方の二重基準 
このところ市は、保育料、学校の副教材

費、文化センター（公民館）の利用料、国

保税など、市民の負担を増やす一方で、再

開発組合の駐車場にはポーンと６億円を出

しました。このダブルスタンダードは何か。

一度、聞いておきたいと思っていました。 
【12/5 本会議】 

【杉村】市では将来、社会保障経費と公共施設の

老朽化対策費の増加が見込まれるため、歳出

カットも進めてきました。必要なことと、私

も賛成し、保育料の値上げにも賛成しました。 

 ラグビー場の

改修 6 億円にも

賛成しました。

市民を元気にす

ることも大事だ

からです。 

再開発ビルの

駐車場を 6 億円で購入した話は突然に出てき

ました。お金が足りなくなったので市が税金

で埋めるという話です。あまりに乱暴な話な

のでこれには反対しました。この時、府中市

はまだ余裕があるんだなぁ、と思いました。 

そして、文化センターの有料化です。一方に

6 億出し、一方で市民活動を抑制してまで 640

万を絞るという。一度トータルな視点から説

明をお聞きしておきたいと思います。 

【高野市長】バランスの取れた財政運営が欠かせ

ないという認識の下、経常的事業については

効率的な運営への見直しを、投資的事業や新

規事業では、まちの起爆剤となるものや長期

的に市民に便益をもたらすものを考慮し、決

断することもある。 

【杉村】大方賛同できます

が、個々の事業への適

用段階で自分との違いがあるのでしょう。 

 経常的事業の物差しでは、学校の副教材や

文化センターの使用料にまで一律に「効率」

を適用すべきではない、と私は考えます。 
 投資的事業の物差しでは、駐車場そのもの

は起爆剤に成り得ますが、問題は市が組合の肩

代わりをすることに起爆剤の意味があるか、で

す。計画通り最後まで、組合が責任もって運営

すべきだったと思います。 

 最後に要望が一つ。「長期的に市民に便益を

もたらす」という物差しを、経常的事業である

社会教育や市民活動支援、子育て世帯への支援

にも適用して下さい。 

■太陽光パネルを公共施設の屋上 
平成 25 年の 6 月議会で、公共施設の屋

上に太陽光パネルの設置を求める陳情が

「採択」されているが、その後、取り組み

が進んでいません。 

【杉村】市議会で陳情が採択されてから５年も経

っています。一つも進んでいない、というの
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はどういうことか。あらためて今後の具体的

な施策について聞かせて下さい。 

【生活環境部長】今後は危機感

をもって、導入に向けた課

題整理、可能性のある施設

の洗い出しなど、設置推進

に努めてまいりたい。 

■公文書管理～情報公開の対象 
平成 29 年の 6 月議会で、公文書管理に

ついて質問した、その続きです。 

【杉村】例えば、庁内の会議で使われた資料は情

報公開の対象になるか。 

【政策総務部長】職員が組織上作成し、組織的に

用いられるものとして保有しているものにつ

いては対象になるものです。 

【杉村】非公開の会であっても、意志決定に関わる

会議の議事録、要点記録、それを作成するた

めの録音データなども対象となるか。 

【政策総務部長】条例に規定する不開示情報を除

き、対象となるところです。 

※不開示情報＝個人情報。公にすることにより率直な意見

の交換などが不当に損なわれるおそれがあるもの。など 

 
■市議会が録音データ

の開示請求を拒否 

・「議会基本条例」の素案ができ、議会報などで

市民に公開し、意見募集を行った。 

・募集期間が、通常 30 日以上のところ 8 日間

だったので、短い！との市民意見が多数。★

の陳情と策定過程の記録の開示請求がされた。 

・陳情は、自公フォが反対の上、共産や生ネッ

トも賛否が割れた。反対した人の理由は、「検

討委で慎重に長い間議論してきた」「3 月の制

定に間に合わなくなる」というもの。 

・【杉村】は、「確かに条例の内容は慎重に議論

してきたが、延長しない理由にはならない。延

長を求める陳情者の意見はもっとも」と反論。 

・そして開示請求は、録音データが「非開示」と

された。理由は「発言する議員が特定されて

しまうから」だという。決定者は不明。 

●これは議会の自殺行為です! 
議員名と情報公開と、どちらが優先か？  

これは情報公開条例に反します。基本条例案に

も議会の公開性が書かれています。公開性はウ

ソか？ 「議会よ、市民に、ウソをつくな。」 

平成 30 年第 4 回市議会定例会 議決 12/18 
付託 
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●主な議案 （他に、条例改正 3 件、補正予算 1 件、人事 2 件、他 4 件） ○賛成 ×反対 △継続審査 

火災共済条例を廃止する条例 総務 可決 ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ 

家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条

例の一部を改正する条例 
文教 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

国民健康保険税条例の一部を改正する条例  #1 厚生 可決 ○ ○ ○ ○ × × × × 

高齢者在宅サービスセンター条例の一部を改正する条例 厚生 可決 ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ 

公園条例の一部を改正する条例 ※公園内に保育所などが可に 建設環境 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例 総務 可決 ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ 

府中市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例 総務 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

●陳情・意見書 （他に陳情 2 件が取下げ、意見書が 1 つ） ○賛成 ×反対 △継続審査 
横田基地へのオスプレイ配備に際し､府中市に対応を求め

る陳情            ※市民フォの反対は清水議員 
総務 不採択 × × 

④
× 

× ○ ○ ○ ○ 

「市議会基本条例」の制定手続きに関する陳情  ★ 
※共産は目黒議員、生活者ネットは田村議員が反対に 

議会運営 不採択 × × × × 
③
× 

①
× 

○ ○ 

国保税にかかわる陳情 ※署名 5032 筆  #2 厚生 不採択 × × × × ○ ○ ○ ○ 

公民館条例の見直しについての陳情 総務 不採択 × × × × ○ ○ ○ ○ 

「ちょこ・りんスポット」全廃計画の再検討を求める陳情 総務 不採択 × × × × ○ ○ × ○ 

府中市職員の自衛隊体験研修中止を求める陳情  #3 建設環境 不採択 × × × ○ ○ ○ ○ × 

選択的夫婦別姓制度の法制化を求める意見書  #4 本会議 可決 × × ○ ○ ○ ○ ○ × 

#1･2 国保への市の繰入れを減らすもの。繰入れを減らした分の赤字の負担は、国保加入の自営業者や個人事
業主にまわってくる。#3 法制化ではなくまず議論を求めるべきとして反対。    杉村の会派は「自由」 


